

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

EN ELCHE FUERA
Número suelto, 10 cts. Trimestre, 1'50 pesetas
EXTRANJERO
mes . . . 50 id. Trimestre, 2'00 pesetas
Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas.

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Aparece semanalmente
No se devuelven los originales

Mal camino

Lo es sin duda alguna el emprendido por el Gobierno de España y por las autoridades subalternas que conducen sus planes.

La ostensible persecución que se está llevando a cabo contra la organización obrera, el encarcelamiento y deportación de muchos de sus miembros sin consideración ni respeto para la personalidad humana, no puede dar más frutos que los de la indignación y los del odio.

Nada hay tan pernicioso para el orden social como las injusticias sociales, nada tan desmoralizador y pernicioso como los abusos de las autoridades. Tapiadas las puertas del derecho se abren las del desorden, la libertad se anula surge la consagración, y cuando los abusos y atropellos de todos los órdenes llegan a tener la generalidad que en la actualidad tienen, el malestar y el odio se talan atropellos producen y se ser generales.

Altamente doloroso es el espectáculo que estamos presenciando: parece que en los hombres que gobernan se ha desencadenado un sentimiento de destrucción de las garantías y respetos que merece la personalidad humana!

Los gobiernos que han perdido la fe en las leyes que rigen la nación y para castigar pretendidos delitos prescinden de los tribunales competentes y son los llamados a juzgar y castigar, están moral y materialmente incapacitados para continuar al frente del Gobierno de la Nación por ser un peligro para la tranquilidad de la nación misma.

Los choques entre los capitalistas y los obreros no son patrimonio de España, se dan en el Mundo entero en todas las naciones los gobernantes procuran con su política y sus leyes preparar las inteligencias para las nuevas formas del nuevo Estado que se avecina. Solo en España se cierran los ojos a la realidad mundial.

Y si el poder público procede tan desatinadamente con menoscabo de lo que a la conveniencia y prestigio de la nación conviene, no le va a la zaga la clase patronal de nuestro país, en lo que concierne a las relaciones que pueden y deben tener

con sus trabajadores. En vez de hacerse cargo de la situación mundial y preparar su espíritu para acoplar las nuevas formas de producción a lo que demanda la corriente imperiosa de las necesidades sociales, se obstinan ciegamente en perpetuar el predominio exclusivo del capital sobre el trabajo y la suprema voluntad del patrono impuesta al obrero.

«El diablo ciega al que quiere perder» y a los patronos españoles les perderá su soberbia, su amor propio y la rutina que ciega su vista y aprisiona su inteligencia.

Su aberración es tan grande como su ignorancia, y de aquí el que hoy sean ellos, por un mal entendido espíritu de ganancias, los que provocan los conflictos, llevando el hambre a los hogares obreros y el odio a los excépticos, en vez de buscar soluciones de concordia que llevan tras sí la templanza y la estimación.

Es mal camino el emprendido por autoridades y patronos. El tiempo y la realidad, va que no, nos traerá sus avisos, les sacarán de sus

VICENTE BARRIO

TOURNEE PERETARI

En breve hará su representación en el Teatro Kursaal, el aplaudido ventrílocuo Peretari con su bonita «Troupe» de simpáticos autómatas Mmes. Rodriguetti Barbieri, Aznariti, Matoletti y el singular excéntrico Oliveri.

Deseamos un grandioso éxito al afamado toca resortes.

Política local

Lo peor de lo peor

Nuestro pueblo nunca ha tenido buenos administradores; pero se había llegado a unas costumbres políticas en virtud de las cuales la guardia municipal respetaba al público; los pobres tenían medicinas gratuitas, sin distinción de si pertenecían a tal o cual Partido; los trabajadores se proveían de balde de los documentos que necesitaban de las oficinas municipales, a las que todo el mundo acudía seguro de ser atendido; cuando se abría el pago de un Capítulo de gastos—alquileres, personal, etc.— todos cobraban, blancos y negros, verdes o amarillos; los expedientes de quintas habían

dejado de ser motivo de lucro para unos cuantos, y cuando nuestros Concejales pedían algo para el pueblo, si no eran siempre atendidos, eran respetados y no se les negaban sus demandas sistemáticamente.

Al encargarse del Poder los que hoy mandan, no han respetado el estado de derecho creado y la relativa moralidad que se había conseguido en las costumbres políticas: han retrotraído la actuación gubernamental a los años 85 y 90 y tantos, que provocaron las célebres campañas, de gran resonancia, de «El Bou» y otros semanarios locales.

Cuatro meses llevan en el Poder, y en ese tiempo han dejado de pagar varias cosas y entre ellas sus haberes a los Médicos, y al Veterinario, y a los Profesores de las Academias, y al pobre Joaquín Rodríguez y a los alquileros de Escuelas cuyos locales pertenecen a personas que no son amigas de los que mandan. Tampoco han ingresado la cantidad debida por contingente provincial a la Diputación, cuyo Presidente, no obstante ser correligionario y amigo de estos hombres que nos desgobernaban, se ha considerado en el deber de decretar el embargo de los ingresos del Ayuntamiento. Queremos ser respetuosos con todo el mundo, pero el silencio, de los que quieren convertir la política en palanqueta.

A estos hombres que mandan en Elche no les importa el qué dirán, ni su prestigio, que en tan poco estiman, ni otra cosa que la grosa y material satisfacción de sus desordenados apetitos. Se han visto en posesión de la varita, y creen haber llegado al puerto de Arrebatacapás.

No tienen presente que en el Ayuntamiento solo cuentan con el alcalde y un concejal, y que caerán pronto del Poder porque la vida ministerial del Sr. Dato, ya muy quebrantada, no puede prolongarse más allá de la próxima primavera, si es que consigue tirar hasta entonces.

Rodriguetes es un empedernido enamorado del arte de Talía y de Chapt hasta el extremo de querer llevarse las Academias Municipales a «Blanco y Negro» y hacer él, el gran papel de comparsa.

¡Pobre muchacho! Se le ha subido la varita a la cabeza, y el sayón de las barbas hace cuanto quiere del niño de los papapos.

OBREROS:

Leed y propagad

El Socialista

¿A la justicia prender?

Andaban varios amigos comentando cierta noche, y haciendo un justo reproche a un telegrama; y después, les salió la polleta con su singular frescura y los metió en «Calendura» como uno y dos con tres.

A mi lado un forastero dijo:—¿Estoy soñando o loco, o es que encierran por muy pcco aquí en esta población? A lo que le dije:—Araigo, está usted equivocado. Para verlo demostrado le hice esta aclaración:

—Aquí no van a la cárcel comerciantes ni tahoneros; fabricantes y tenderos gozan de gran libertad; apesar que unos engañan, otros roban en el peso, otros... —Si se hiciera eso, ¡pues adiós autoridad!

Los culpables

Son aquellos que criminalmente arrastran a todo un pueblo de obreros honrados y laboriosos, a la fatalidad y a la trágica desesperación de la miseria; son aquellos que alardeando de acendrado amor patriótico, lanzan sobre la tierra que les vio nacer, la negra ingratitude y la ignominia deshonrosa de su alma mezclada; son aquellos, que quisieron blasonar de altruistas y filantrópicos, y hoy muestran la descarnada verdad de un corazón que no siente, de un pobre corazón incapaz del bien, porque también es incapaz del verdadero amor al pueblo que les enriqueció, con la noble prodigalidad de su trabajo.

Son culpables, aquellos que olvidaron sus deberes para con el pueblo que les hizo poderosos con el sacrificio de la propia vida; y si es que ya no tienen alma para impresionarse con el dolor de las madres, con el martirio de criaturitas hambrientas, con la desesperada resignación de los padres que mueren heroicamente con la vida de sus hijos que se acaba, que no se llamen hombres, que no digan que son amantes de los suyos, que sean al menos sinceros y confiesen que jamás supieron comprender aquella divina máxima de: «Amarse los unos a los otros.»

Yo que sufro como mis hermanos de infortunio, la consecuencia de una maldad que llenará de oprobio a todos aquellos que se confiaron en sus brazos, no

TRABAJO

lloro por mí, porque la propia pena, no espanta tanto como la pena de niños canderosos, que para comer un mendrugo de pan en estos días de amargura, han de implorar una limosna, seguramente a los mismos que les asesinan cobardemente.

Yo los he visto acercarse tímidamente a la puerta de casas acomodadas; he visto algunas madres ocultar la humillación de la indigencia, para pedir con voz doliente la caridad de almas sensibles, porque el retoño querido desfilaba de hambre: Yo he visto a los hombres de rostro sombríamente pálido, llegar del campo después de todo un largo día de asperezas y privaciones, con un pesado haz de leña con cuyo producto comprar un pan para su familia. Yo lo he visto, y ellos también; pero les ciega el odio que inspiran los humildes, y no quieren verlo, y los ojos se tapan a las lamentaciones de todo un pueblo, que por su característica bondad, digno es de mejor suerte y de mejores patronos.

Si; ellos son los culpables, los que han abierto una insondable sima para perdarnos sin pensar que nuestra caída será la ruina espantosa que les acecha.

Yo quisiera llegarles al corazón; yo quisiera que mis palabras encontraran eco en su alma si es que la tienen, y decirles:

«Odiando, nos odiamos a nosotros mismos; procurando el mal de los demás, nos perjudicamos. El hombre es la perfección de lo creado, y por eso tiene un corazón que llanto, y un cerebro que es el vuestro, no querrá escucharos tampoco cuando la desgracia asome a vuestra puerta. Pensad que el poderío es una ficción; pensad también, que si hoy os sonríe la fortuna, puede enojarse un día y seros adversa, y entonces ¿quién tendrá compasión de vosotros? ¿quién se apiará de vuestra pena? ¿quién querrá enjugar el llanto de vuestros ojos? Pasarán los días, volverá la normalidad; pero en el fondo del pecho de los ilicitanos, flojará una visión indeleble; la visión del mal sufrido por vuestra torpe soberbia. Y sobre todo, pensad en que hay una historia, cuyas páginas deben recoger fielmente los acontecimientos. Esa historia dirá de vuestras artimañas, de vuestros odios, de vuestras locas pasiones. Vendrán generaciones nuevas, y así como nosotros aborrecemos la odiosa esclavitud de Roma y Esparta, aquellas maldadirán de los tiranos de ahora. Tened un rasgo de bondad y seréis perdonados.»

¿Volverán los ojos al pueblo que padece, borrando los rencores y olvidando las amenazas? ¿Comprenderán al fin la responsabilidad que pesa sobre ellos? ¿Llegarán a convencerse de la indiscutible razón que asiste a estos obreros tan dignos de admiración y respeto? ¿Quién sabe! Tal vez algún día reconozcan lo extemporáneo de su presente actuación, y francamente se arrepientan; pero sería de lamentar que llegase el arrepentimiento... demasiado tarde.

VIBERFORCE

OBREROS:

Leed "El Socialista"

Desde el campo

Compañeros campesinos: No os podéis imaginar cuanta satisfacción experimento cada vez que os encuentro reunidos en el palacio de los pobres—la casa del pueblo—celebrando sesión o cambiando impresiones acerca de algún asunto relacionado con la buena marcha de nuestra sociedad. Muy grande puede ser la satisfacción del padre que consigue ver a sus hijos en camino de ser hombres de provecho, pero creo que no se igualará con la que experimenta el que, como yo, sin más méritos que una buena voluntad, tiene el honor de contarse entre los fundadores de una sociedad obrera, que por la sola razón de que la integran los que hacen que la tierra produzca el pan para todos, está llamada a ser la más respetable de todas.

Algunos pusilánimes maliciosos creerán que hemos fracasado. Nada de eso, amigos míos. Hemos conseguido reunirnos un puñado de jóvenes entusiastas, conscientes y desinteresados, que elevando nuestras miradas por encima de estúpidos antagonismos y ridículas mezquindades, y puesta nuestra fé en la realidad de la causa que defendemos, estamos dispuestos a vencer cuantas dificultades salgán a nuestro paso, convencidos de que llegará un día en que nos estarán agradecidos los que ahora no conceden importancia a nuestra labor.

Como no nos hacemos ilusiones,

Cumplamos con nuestro deber los que vamos delante que el tiempo y las circunstancias se encargarán de lo demás.

¿Que algunos abandonan su puesto por no pagar unos céntimos de cuota? Allá ellos; pues al fin y al cabo ¿qué sacrificios se les podrá exigir a estos compañeros indolentes?

Procuraremos, por cuantos medios se hallen a nuestro alcance, hacerles comprender los beneficios que por medio de la unión se pueden obtener.

Hagámosles saber que si que no está en la organización es enemigo de la misma, y que el progreso no admite neutralidades. Sepan aquellos que dicen:—Yo no me meto en esas cuestiones; yo quiero ser completamente libre; yo quiero estar bien con todos;—que representan o constituyen esa gran masa de carne muerta tras la cual se parapeta la reacción, cada vez que tiene que librarse con el progreso.

El indiferente, que por regla general es el que sin saber nada cree que lo sabe todo, es el peor enemigo del progreso, porque este ni siente, ni piensa ni se mueve más que para perjudicarse a sí mismo y hacer fracasar a sus compañeros que intentan redimirse.

Afortunadamente hoy quedan pocos campesinos que no sepan leer, pero hay que tener presente que aún son menos los que leen nada que pueda ilustrarles en ningún sentido.

La generalidad cree que con saber leer y escribir una carta a la novia, en caso de ir soldados, ya está todo resuelto. Nada de eso, queridos compañeros; el hombre tiene otros deberes y derechos

que debe conocer para dejar de ser el maniquí que se mueve a capricho de los demás. Leed TRABAJO todos los domingos, que es el portavoz de los trabajadores.

TOMAS GARCIA

Se pone en conocimiento de los campesinos y todas las clases sociales de Elche, que si necesitan buena simiente de calabaza, un hombre de rebeldía como político, inteligente como interpretador de leyes, representante de los heraldos de la vengüa, en fin, una verdadera enciclopedia, acudan al Ayuntamiento, que el servidor de la Patronal dispone del sabio morrongo señor Aznar Sevilla, el cual está a disposición, a precios muy económicos.

ALCALDE FURIOSO

El cuatro del mes corriente como de costumbre me dirigí a la casa capitular a presenciar la sesión del Ayuntamiento. Al entrar en el salón de sesiones me sorprendió un guardia municipal que con palabras groseras me prohibió el paso. En aquel momento pasó por mí imaginación la idea de que estaban en el poder tantas barrabasdas que cometen, pero me abrigaba la esperanza de las palabras pronunciadas por Rodríguez, habiendo que subía al Ayuntamiento a hacer justicia para todos, a seguir una política democrática y por lo tanto de que yo sospechara que se me impidiera el paso a capricho del mencionado guardia. Al enterarme que el atropello obedecía a órdenes superiores, yo pregunto: ¿Qué empeño tenía Rodríguez en que no presenciara la sesión? ¿Es que no tengo derecho a saber en qué se invierten los dineros del municipio como contribuyente en los impuestos?

¿Es que no quería Rodríguez que asistiera al entierro de la proposición hecha por la minoría socialista, en la que pedían al Ayuntamiento se hiciera un empréstito de 25 000 pesetas; para remediar en parte el hambre del pueblo? ¿Cuanta democracia tiene Rodríguez! Alcaide por R. O., que si no se hubiera valido de esos medios no estaría desempeñando el cargo que representa, porque no le vemos méritos para ello; por su calidad de buen administrador no sé: si no es por el mérito de ser yerno.

FRANCISCA AMORÓS

Proyecto de un Parque Zoológico

Se nos comunica que van a empezar los trabajos preliminares para la creación de un Parque Zoológico.

Para tal efecto anticipamos, que la adquisición del «chimpancé» corre por cuenta del concejal señor Serrano. ¡Quito el barber!

La rebaja de jornales

Después de haber hecho durante la guerra negocios fabulosos, de haber repletado sus cajas de dinero, sin que se preocuparan de que esa ganancia pudiera, por su forma anormal, trastornar la economía mundial; cuando al irse normalizando el comercio y la industria, viene una baja en el mercado mundial, nuestros patronos, tan inteligentes y tan prácticos, no encuentran otro medio para poder desarrollar su industria que pretender bajar la mano de obra.

Dicen ellos: «baja todo pues hay que rebajar los jornales».

Todo el sufrimiento, las fatigas, el hambre que la clase trabajadora ha pasado por mejorar su condición, por vivir en condiciones humanas, eso por tierra con la teoría particularísima de los señores patronos. Que baja el precio de los vestidos, del alimento y de la vivienda, no podía pasar más que el obrero pueda vivir un poco mejor, y esta mejora, por quéísimas en la escala de nuestras aspiraciones de mejoramiento material, nos quieren arrebatarse los patronos, demostrando con esto, el cariño y el interés que sienten por sus obreros.

Contra esta baja iniciada y que pretenden realizar, nos alzamos nosotros y aconsejamos a los compañeros nos imiten. El que no tenga condiciones para dirigir o poseer una industria, que no la haga una demasiado sufrimiento han costado las mejoras que se han conseguido, para ahora volver sin más ni más al estado primitivo de la sopa boba.

CARLOS VIDAL

Del Sindicato de la Construcción

¿Para qué se nos mandó cuatro o cinco parejas de la guardia civil de caballería, seguridad y municipales, a la Asamblea del domingo? ¿Para hacer miedo o para presenciar la Asamblea?

No lo sabemos; pero estos agentes podían informar a sus mandatarios del resultado de la misma. Téngalo en cuenta el señor Dupuy de Lome.

ACTOS CIVILES

Con el nombre de Juan Jauré, ha sido inscrito en el registro civil, un hermoso hijo de nuestros compañeros Getrúdia Vicente y Joaquín Segura.

Igualmente con el nombre de Antonio, han inscrito en el registro civil otro robusto niño, nuestros camaradas Anunciación Martínez y Andrés Sempere.

Nuestra enhorabuena. ¡Que el ejemplo cunda! ¡Eso es emancipar a los hijos de una de las plagas más perjudiciales del régimen actual!

TRABAJO

Fracaso del Sindicato Unico

No pensábamos ocuparnos de estos sujetos llamados sindicalistas por ahora, pues pensábamos en el fracaso tarde o temprano que tenían que llevar. Pero hemos de confesar, los socialistas, que nos hemos equivocado en esta ocasión pues sabíamos que el fracaso de ellos era seguro, pero no tan pronto.

¡Debídel a su táctica y procedimientos; y esto no es lo peor, lo peor pues es su sistema caduco y ruin que han empleado siempre, diciendo viceversa, es decir, lo que son capaces de hacer ellos por su maledicencia en contra de la organización, se lo imputan a otros compañeros que nunca han faltado a su deber, de hombres y como buenos afiliados a las organizaciones obreras, y para que esto se pueda apreciar, no por aquellos elementos de cerebro atrofiado sino por los que desapasionadamente juzgan lo acaecido en el último conflicto llevado a cabo por el Sindicato del Ramo de la Piel, y principalmente por los que lo han manejado. (De esto ya hablaremos en otra ocasión).

Vayamos, pues, a relatar lo que no quisieramos mencionar cuando se trata de deshacer las calumnias y vilipendios que emplean esos Gorilas inflamantes que cuando explotan se hacen en amarillos llantos de Cocolitlo; pero se trata de poner en descubierta nuestra dignidad y como ciudadanos, como hombres y como socialistas, que si no nos prueban las injurias que han vertido en contra nuestra, que se preparen que van a quedar bien ante el pueblo de Elche, en donde los conocen a todos.

Si estos llamados sindicalistas tuvieran dignidad societaria, en vez de calumniarnos despojándose de la responsabilidad que ellos han adquirido al frente del Sindicato Unico, van a las tertulias disfrazados como si tal cosa les hubiera sucedido y por otra parte en el periódico «España Nueva» dando cuenta del estado de la huelga en donde dicen estar abandonados los hijos por haberles hecho marchar de aquí las autoridades a sus madres, de esas criaturas, y esas comparas madres de las mismas. En eso se tratan en la tribuna, en la prensa, en los hechos, ya veis lo que han hecho este movimiento, si se dieran perfecta cuenta no saldrían a la calle para que los padres que han dejado de darles un dazo de pan a sus hijos por defender a causa noble y ver como los han enfiado día tras día, hasta que han pasado a la masa y entonces, después de días de luchas y sacrificios, vuelven al trabajo con la humillación indigna de hombres que, incapacitados para llevar un movimiento, y más que llevarlo iniciarlo, están sumisos en estos momentos de la clase patronal y ya saben quien.

Respecto a las calumnias vertidas en contra nuestra de la subida a la Alcaldía comisión, presentarles listas a las autoridades pidiendo trabajo para los que estaban conformes en la huelga por la mal planteada, es esto de la cosecha sindicalista que esperamos que lo vean ante quien ellos quieren; nos apelamos a la primera autoridad a cuándo, a qué hora y en dónde he-

mos hablado con dicho señor y de qué se ha tratado y quienes son los que han hablado; de no probarnos esto, en el número de TRABAJO próximo nos ocuparemos más extensamente de estos elementos en su actuación en el Sindicato Unico del Ramo de la Piel desde que se fundó.

Ellos tienen la palabra.
LOS SOCIALISTAS ALUDIDOS

En la sesión que celebró nuestro M. I. A. el pasado viernes 4 del actual, nuestro alcalde de R. O. y por gracia de Tari, llegó a temblar y a no saber a quien le daba la palabra.

Lástima que no se dé de baja en el partido conservador e ingresara en un partido revolucionario. Mos fea la revulsión en una tancá de ulls.

Ayuntamiento

Sesión del 11 de Febrero de 1921

Un alcalde que lo ignora todo. —
Triunfa nuestra minoría.

Asisten J. Vives, F. García y A. Cañizares; en los bancos de la prensa permanece nuestro correligionario Vicente Barrio, venido de Madrid como delegado de la Unión General, para intervenir en el conflicto alpargatero. Después de leídos los escritos de costumbre y examinados, es combatido por nuestra minoría con el voto en contra, el que se refiere a que el Ayuntamiento costee el menaje al Cuartel de la guardia civil, para proveer de mesas, perchas, etc. (Pero ya en las escuelas de niños, que las que hay están armadas por la carcerona).

El señor Rodríguez nos da cuenta (digo nos da, porque esto interesa al pueblo) del déficit del cual se lamenta muchísimo (como él a él no le alcanza, también culp!) ascendiendo a pesetas 2.642,40; pero, ¡ah, lagarto, lagarto! Mi buen hombre se escuda, para manifestar a nuestra minoría el porque de no pagar a los Sres. Médicos, ni lo de la Academia.

Vives nos cuenta que el que no haya dinero, no implica el que se pague a unos y no a otros, después de hacer una acertada crítica de la mala administración, reproduce las palabras de Cañizares de la sesión anterior: ¿Qué habeis hecho de la administración, señores del Poder? Interviene el señor Fluxá, pidiendo se dejen las cuentas para su correspondiente estudio y ver la fórmula de cubrir el ya mencionado déficit. F. García, habla en el sentido de que se reúna la Comisión de Instrucción Pública, a la que pertenece él y Cañizares, con el fin de explicar ideas en beneficio de dichas corporaciones.

Cañizares, ruega se instale la fuente en el barrio del Asilo y se construyan toldos en los lavaderos públicos del Matadero y Clot de las traas, interesando se inspeccione las tuberías pues se da el caso de que las fuentes no dimanan la agua suficiente para abastecer a la población, manifestando el señor Alcalde atenderlo cuando las circunstancias lo aconsejen. Nuestro camarada Vives, menciona el caso insólito, en los que se señalan como autores el cabo y dos guardias del orden público, obligando a aban-

donar el lecho a dos de los Sres. Médicos, simulándoseles tener que asistir a enfermos de gravedad, ¿es que hay algún poder irresponsable? Rodríguez: ¡Ignoro lo que denuncia S. S. Vives! Fijase el Sr. Rodríguez, no son rumores de la calle, habla el vigilante, el cual ha manifestado que el cabo le dijo «que si preguntaba el médico quienes habían llamado que no lo digese». Rodríguez: ¡Eso es falso! Vives: ¿No dice S. S. que lo ignora? (Plancha.) Es peligrosa la actitud del Sr. Rodríguez, no en este caso sino en todos, y esta minoría no puede cargar con la responsabilidad y gravedad del asunto sin elevar a los poderes la más enérgica protesta, la cual lee y entrega. Rodríguez: ¡A votar!

Fluxá: ¡Quiero que se dicata! Rodríguez: ¡A votar, a votar! Aznar: ¡Pido la palabra! (Respetación!) y cual angel nos canta un himno melancólico y concluye, ¡oh pobre hombre! manifestando que el obrero (se dirige a la minoría y al pueblo) no tiene derecho a protestar, pues por el hecho de serlo, no paga. (Pero ¿habeis visto un río más gracioso? Otra plancha; pues triunfa el criterio de Fluxá; ya discutida la protesta, es votada y aprobada por 5 votos contra 3, levantándose la sesión a las 12 y diez.

Por si el Sr. Rodríguez no diera curso a la protesta copio el telegrama, que dice: Cañizares concejal al Ministro Gobernación.

Madrid. Temiendo que el Alcalde lo oculte, hónrome participar Vucencia que el Ayuntamiento de esta Ciudad en sesión de hoy, acordó protestar ante Vucencia contra conducta Alcalde Presidente, que no paga haberes médicos titulares ni otros empleados y deja incumplidas otras atenciones.

Por Concejales Socialistas, Antonio Cañizares.

E. DEL CISNE
EL LOCK-OUT
SE DESPEJA LA INCÓGNITA

Ya se van aclarando sin duda alguna los propósitos de la Patronal en el «lock-out» declarado por ella. Ya hemos podido ver tras el velo con que aparenta cubrir su actitud insana, las malas intenciones que abrigan los de la Patronal para conseguir su finalidad.

Su objetivo es supeditar al pueblo, sea como sea, y cueste lo que cueste; tienen demostrado con sus procedimientos, que no les importa nada el quebrantamiento de la industria, que trae consigo la paralización, el hambre y la miseria por que pasa el pueblo; el espectáculo poco edificante y aterrador que representa todas las noches, ante los transeúntes, el enjambre de niños ateridos de frío, que impuñados por los duros agujeros que produce el hambre a sus tiernos e inocentes cuerpecitos, van pidiendo un pedacito de pan para no acostarse sin probar bocado; las mujeres, esas madres heroínas que están luchando a sus queridos hijos y lo hacen muchos días llegando hasta la noche sin haberse desayunado. ¡Pobres criaturas! Cuando lleguen a hombres, si es que salen con vida de esta horrosa tempestad humana, como maldecirán, no

solamente a los responsables de este estado de cosas, sino también a sus descendimientos.

Esta situación alarmante e insostenible, produce escalofríos en el corazón más duro, aterra y acobarda al hombre más fuerte e indigna a las personas más sensatas y desapasionadas que sienten el dolor ajeno como el suyo propio.

Solamente hay una clase que mira impasiblemente estas cosas, que no se inmuta por nada, la patronal; hombres humanos como los demás que persiguen un objetivo y aprovechándose de la larga crisis de trabajo por que pasa el pueblo, la prolongan más con ardides y falsedades para así supeditar al pueblo a su antojo; quieren una clase trabajadora sometida, sin dignidad ni energía, quieren a un pueblo obediente, esclavizado, que no habla, que no se rebela, que gana un salario de miseria, de hambre, quieren engrandecer su patria chica, convirtiendo a los trabajadores en un rebaño de esclavos.

¡Pretensión vana! Pero acaso les asije algún átomo de razón para proceder así? Veámoslo: Alegra la patronal que no pueden trabajar si no se rebaja la mano de obra por la competencia que le hacen en el mercado especialmente los pueblos de Aspe y Crevillente.

¡Pero acaso les asije algún átomo de razón para proceder así? Veámoslo: Alegra la patronal que no pueden trabajar si no se rebaja la mano de obra por la competencia que le hacen en el mercado especialmente los pueblos de Aspe y Crevillente, en Crevillente de esto y ante los mismos patronos, en el Ayuntamiento, hemos afirmado que dichos pueblos además de tener su mercado, aquella producción no se fabrica aquí ni en un 1 por 100; que en los antedichos pueblos se producirán trabajando normalmente 200.000 docenas al año y aquí muy cerca de 2 millones y esto está por confesar. Tienen sus fábricas abiertas, dicen; pero es solo para los que se someten, y están cerradas con piedra y todo para los que queremos trabajar a los precios últimamente concertados; dicen que no tienen pedidos, contra esto decimos que los cortadores no trabajan si no hay notas, que hay algunos obreros trabajando, que están solicitando diariamente a otros pruebas estas que nos dicen claramente todo lo contrario.

Hemos empezado a los de la Patronal para que nos digan donde se fabrica un tipo similar a las clases de 3, 4 y 5 de aquí que representan el 75 u 80 por 100 de nuestra producción y todavía estamos esperando su respuesta.

¿Pero para qué más? Anteanoche, viernes, recibimos noticias de nuestros compañeros de Callosa y Crevillente, en las que nos dicen que por indicación de la Patronal de aquí, en Callosa de una manera velada los patronos están practicando ya el «lock-out» y en Crevillente también porque nuestros patronos han pedido apoyo a los de aquel pueblo y el resultado ha sido que ayer pasaron un oficio a la alcaldía anulando los contratos de trabajo.

¡Seguid, patronos, vuestros crueles procedimientos! Las circunstancias os son muy favorables; podréis, si os obstináis en continuar por la loca carrera emprendida, vencer al pueblo por hambre, pero eso no es una solución, porque en la primera ocasión que nos sea favorable nos erguiremos en defensa de nuestra dignidad humillada. La razón es solamente una, y ésta está de nuestra parte.

JUAN BARCELÓ
Tipografía de José Agulló, Elche

TRABAJO

BANCO DE CARTAGENA

CAPITAL: 20.000.000 DE PESETAS
CASA CENTRAL: MADRID

SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Águilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana

Realiza toda clase de operaciones bancarias

Sucursal de Elche  Horas de oficina de 9 a 13

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.

Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.

Se garantizan las composturas para medio año.

CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema alemán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clase de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas.

ULTIMOS ADEANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores

Despacho: Plaza Mayor, 16 @ @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

Soledad Martín
Modista

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

POLICLÍNICA

DEL DOCTOR

Gerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1
CALLE ABADÍA, NÚM. 7.--ELCHE

LILLO Y COMPAÑÍA

Sucesor: JOSE SEPULCRE

AMPLIACIONES Y CUADROS

Venta a plazos y al contado. Servicio a domicilio

Sagasta 23 --:-- **ELCHE**

Librería Agulló - Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias

Disponible

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE